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“我们刚刚与合肥签署战略投资合

作协议，我跟安徽已经是老朋友了。”郑

元豹向记者介绍起人民电器与合肥的

“联姻”。

据了解，人民电器集团是中国工业电

器行业产销量最大的企业之一，位居世界

机械500强、中国品牌500强前列。

在郑元豹看来，现在的长三角、珠三

角等沿海地区的企业人力资源等成本相

对受到“制约”，相比而言，安徽的区域优

势、劳动力优势、资源优势、市场优势都

吸引着企业“转嫁”。

企 业 如 鱼 ，哪 里 有 水 就 往 哪 儿

去。“这几年，合肥发展非常快，我们看

好合肥。”

人民电器集团董事长郑元豹：

企业在安徽“如鱼得水”

“安徽了不起，不仅曾是当年农业改

革的发源地，也必将成为转变经济方式的

新样本。”重庆力帆控股有限公司董事长

尹明善自称来安徽是为了“朝圣”，特别是

向汽车行业的两位“老大哥”（江淮和奇

瑞）“膜拜”。

尹明善认为，安徽承东启西，具有良

好的区域优势和发展潜力。而刚刚上市

成功的力帆，资金实力雄厚，也期待能在

安徽寻找好的投资项目。他透露，力帆也

正在与芜湖洽谈合作事宜。

而对于安徽新能源汽车发展情况，尹

明善一如既往地表示“钦佩”，安徽能把新

能源汽车“开进”上海世博会，足以显示出

这一领域处于发展的前沿。

重庆力帆控股有限公司董事长尹明善：

来安徽是为了“朝圣”

“为什么企业愿意到安徽来，因为大

家最看重的就是安徽的前景。”昨日，浙

江广厦建设集团有限责任公司董事局主

席楼忠福告诉记者，安徽的区域优势和

良好的市场前景吸引着越来越多的企业

家，广厦今后也会加大对安徽的投资。

其实，谈起浙江广厦，很多安徽人

并不陌生：安徽国际商务中心、稻香楼

贵宾楼、恒大城、城市华庭、合肥百花大

厦……这一中国建筑领域的“标杆”企

业一直在安徽“播撒智慧和汗水”。

“安徽大型民企总体还不算多。”对

于今后安徽民企的发展，楼忠福建议，

除了依托优惠政策外，还要善于抢抓市

场机遇，这样才能进一步做大做强。

广厦建设集团有限责任公司董事局主席楼忠福：

最看重安徽的“前景”

“来到安徽非常高兴，也强烈感受到

安徽正处于高速发展的时期。”来自香港

的豪德集团董事局主席王再兴按捺不住

内心的激动，安徽便利的交通、丰富的资

源，越来越吸引企业落户。他表示，对安

徽的发展充满信心，一定会考虑在这里

寻找好的商机。

王再兴认为，现在的企业寻求的

都是一种诚信的合作，拼的是政府服

务和投资环境。而安徽在这方面“令

他感动”。

作为一家集科研、生产、贸易于一

体的现代企业集团，王再兴表示，有可

能在安徽的投资项目会涉及商贸物流

领域。

香港豪德集团董事局主席王再兴：

对安徽发展充满“信心”

昨日，记者赶

到民企老总们的

“集聚地”，采访了

全国工商联副主

席孙安民。孙安民认为，民企能不

能做大做强，企业家自身的素质很

重要，对于中国民企的整体壮大，

他认为政府应该给空间。

记者俞宝强宛月琴/文李超钰/图

全国工商联副主席孙安民接受本报专访表示：

政府应给民企更大的发展空间

“民营企业能够发展到今天，完全是党

的政策确立和推动的，不是自身产生的，没

有国家的政策出台就没有非公经济的空

间。”孙安民告诉记者，政府要让利于非公

经济，让空间于非公经济，给它生存空间，

它才能发展。如果放任国有企业以当前的

雷霆万钧之势发展下去，势必挤压了非公

经济的空间。所以说“让空间”这个“主”还

要政府做。

如何发展民营企业？孙安民建议，为

中小企业减轻税负。“中小企业要有一个非

常好的发展环境，如果从利益的补偿上说，

应该着眼于减轻税负，而不是着眼于财政

补贴，减轻税负更具有公平性和普惠型，而

财政补贴往往是局部的、个别的。”在交谈

中，孙安民认为，政府对中小民营企业减轻

税负方面力度还不够，应该再减低点，甚至

免税。

现任全国工商联副主席的孙安民与

工商联颇有缘分。他曾担任北京市副市

长，之前曾担任过北京市工商联会长。两

次在工商联担任领导，他对这个职业非常

有感情。他在与记者坦率真诚对话的同

时，也用自己的成长经历告诉年轻人，尤

其是年轻企业家在成长的路上，应具备怎

样的心态。

“2001年，我还在任北京市政协副主

席、北京市工商联会长的时候，主编了一本

《走向成功》的书，书中以51个北京市民营

企业为例，透析他们走向成功的原因。但

仅仅不到10年的时间，书中提到的红红火

火的企业中，很多已经倒闭或萎缩。”谈起

这些，孙安民深深地叹了一口气，惋惜之情

溢于言表。

为什么会倒掉？是因为经济危机吗？

答案是否定的。“外因固然重要，但起决定

性作用的是内因，是因为企业家自身出了

问题。”他表示，一个企业家要有独特的胸

怀与气度，才能将企业越做越强。

发展要素 企业家自身起决定性作用

“目前，民营企业以其突出的产权优

势、机制优势和成本优势，在制造业和现代

服务业中‘崭露头角’。同时中国的民营企

业，也在不断开展跨国投资、跨国经营，一

些民营企业已经初步具备了跨国公司的实

力和规模。”孙安民将跨国公司定义为：不

仅是世界资金的最大源头，也是世界新技

术开发的主要来源，跨国公司是推动市场

国际化和世界经济一体化的主体。“由此可

见，我们完全可以说，跨国公司将主宰未来

全球经济。”

“跨国公司拥有先进的管理、技术和海

外渠道，在跨国经营中经验丰富，而中国的

民营企业，拥有丰富的中国市场经济的实

践和理论，拥有广泛的营销网络。在经济

全球化的今天，通过交流与对话，寻求新形

势下跨国公司和中国企业合作双赢的模

式，已经成为企业发展的现实需要。”据孙

安民介绍，在全球金融危机的大形势下，民

营企业和跨国公司的合作，有助于向跨国

公司学习，实现优势互补。

发展方向 民营企业要向跨国公司学习

发展环境 建议为民营中小企业减负

昨日，记者分头采访前来合肥与会的企业家们。原本想挖掘他们的创业故事，分享他们成功的喜悦。可是，这些企业大佬

们都不约而同地谈起了一个共同的话题，那就是对安徽发展的赞许，对安徽未来的信心！ 记者 宛月琴 俞宝强

“企业大佬”热议安徽发展环境

来安徽发展，企业会“如鱼得水”
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